
Exhortacion

No he comprendido nunca como mujeres inteligentes no piensan en aliviar a un hombre, en que el fruto resultante es un estigmatizado, inconsciente si se quiere, pero ciertamente indeleble.

A la inteligencia de las madres pertenece el porvenir de la Humanidad.

Todos los observadores afirman este hecho.

Así, pues, la mujer que desee ser madre debe estudiarlo todo, verlo todo, para juzgar lo que al cerebro de su hijo debe impresionar durante el período de la concepcion i aun durante la lactancia.

La Madre no debería ocuparse de otra cosa mas que de la educacion de los pequeños, i para esto no debe obedecer a la natura brutal, como el animal-hembra, si no siente la fuerza i la paciencia necesaria para criar un hijo. En nuestras costumbres i medios de vida actuales debe abstenerse de procrear; es el medio mas seguro para evitar la miseria presente i futura.

Ciertamente, la mujer que tiene conciencia del sufrimiento no busca a fomentar nuevos eandidatos: se instruye, aprende a conocerse ella misma, cambia sus observaciones con otras mujeres.

No precisa poseer diplomas; cada uno lleva en si el sujeto.

El primer médico que se ejerció en curar no tenia patente ni pergaminos; la primer mujer que alumbró tampoco los tenia.

Por lo tanto a eso nos atenemos.

Así, pues mujeres de proletarios, que no teneis la subsistencia ni el cubierto asegurado, no deis vida a nuevos desgraciados que vengan a sufrir al mundo.

La maternidad es mui bella, se comprende: hai mucha alegría a esperar de ella, pero delante de la miseria, que impone al obrero la obligacion para la mujer de ir al taller o fábrica a ganarse la vida material, dejando a los hijos encerrados en casa, regresando por la noche para zurrar a diestro i siniestro, esto no es nada halagador ni para uno ni para los otros.

Muchos dicen: "¡Bah! ¡Los hijos harán lo que nosotros; trabajarán!" ¡Cómo si la vida consistiese en deslomarse de fatiga de la mañana a la noche!

Los inventores de toda clase de máquinas no persiguen mas que un solo fin: dar mas bienestar, mas tiempo libre a sus sucesores para aprovechar lo que en la naturaleza haya de hermoso i bueno.

¿De que buen tiempo, de que cosas hermosas pueden aprovechar las familias de tres o cuatro hijos, con un jornal de 3 a 4 pesos diarios, descontando las épocas sin trabajo i los domingos i dias feriados?

¡El pensar que aun hai muchos obreros que ganan muchísimo ménos!

¡Mujeres esplotadas! tomaos tiempo para instruiros; es el mejoramiento de la vida para todos.

A. RAMOU,
